



昭和50年8月7日  
発行所  
茨城県東茨城郡  
内原町鮎渕5965  
鯉渕学園同窓会  
印刷所  
(有)双葉軽印刷所

## 学園創立 三十周年記念事業の動き

会報十九号で御報告申し上げた通り、

三十周年記念事業として、

一、民芸館の設立、同窓会としては民具の収集活動

二、同窓会館の建設、執行部案をもとに検討し、支部長会議において決定する。

の二点が大会で決定され、執行部としてこの事業をどのように運営していくかを検討してまいりました。

間もなく昭和四十九・五十年度の年度末が訪づれようとしている現在もなお、具体的な提案が出来ず、支部長会議も開き得なかつた理由は、

一、事業の性格上学園と無関係で事を運ぶことは困難。

二、学園は、三十周年記念事業について態度決定をしない。

三、同窓会館については、建設の可能性がある案を提案する必要がある。

国庫助成を要請し、(五ニ年度)これ

の状態となつております。この状態を開拓するため、先ず、同窓会館については、会独自の力で建設することは困難であると認識し、学園の教育施設を国庫補助と記念募金をもつて建設し、その施設を同窓会館としても一部利用する、の方向でこの問題を考え、急速に準備と行動の開始を常任委員会で決定し、これを参考意見として、学園としても、三十周年記念事業についての態度を表明していただくよう申し入れたところ、六月三十日付をもって回答がありました。

学園からの回答の主要な点は次の通りです。

記念事業及び記念式祝賀会の実施について

同窓会よりの申し入れの趣旨を尊重して

農村文化創造館の建設について、

以上のことから

① 会報をもつて全会員に協力を呼び

かかる。

② 収集経費については、輸送費も含め、寄贈をお願いする。

③ 収集期間は会報発行日より開始し永続的に収集する。

が認められた場合、これを三十周年記念事業として考えたい。したがつて記念式及び祝賀会等はその際行なう予定である。これに備え、貴会に対し諸般の準備を期待したい。

※なお、農村文化創造館の建設計画のあらましは次の通りです。

### 一、規模

鉄筋コンクリート二階建

建坪 一、三二八平方米

### 二、内容

一階、生活文化実習室・陶芸実習室

二階、生活総合実習室・諸会議室・個別室・宿泊室・セミナー室

一ム・教官室等

三、建設費(設備費)

二〇三、九二〇、〇〇〇円

早速、常任委員会を開催して、今後の推進方策について協議した結果、次の通りの決定をみました。

### 一、民具の収集について

学園側の民芸館設立については、

学園諸施設整備年次計画の遅れもあり、現実のものとなつていよい。

民具収集の性格を考えると、いろ

いろな事情はあっても、一日も早く

収集活動を実施に移す必要がある。

以上のことから

① 同窓会館として利用できる施設の建設を中途に、記念募金活動を実施の要請が昭和五十二年度となつてないこと。

二、同窓会館の設立について

同窓会活動にも利用できる教育施設について、学園としての国庫助成の要請が昭和五十二年度となつて

いること。

建設費が多額であること等を考慮すると、具体化するまでには糾余曲折が予想されるが、

① 同窓会館として利用し得る施設の建設を目指し、記念募金活動を実施

する方向で検討する。

② 十一月三日、大会に前して、支部長会議を開催、具体案をはかり、大

会の承認を得て、募金活動を実施す

る。

三十周年記念事業に対する動きは以上通りです。

民具の収集については、失われゆく文化遺産を保存しよう、教育に役立てよう、

鯉渕学園の特徴を生かそうであり、同窓会館については、安心して帰郷していた

だくための施設と雰囲気をつくろう、が

三十周年記念事業の趣旨でありますので、

会員各位の御理解と御協力をお願いいたします。

## 三十周年記念事業

### 民具等の収集実施について

県会議員誕生（湯沢隆夫氏一期）  
眞の農民代表者を県会におくる

栃木県支部

大会の決定に基づき、民芸館の設立に伴なう民具の収集について検討を重ねてまいりました。

学園と同窓会は、大綱については一致している民芸館の設立も、民芸館として予定されている建物が、現在、事務所や研究室として使用中であること。本館建設が決定した後に民芸館としての利用が考えられること等、具体的な検討ができる実状にあります。

しかしながら、この事業が大会の決定であることを重視し、また、民具収集の実施に踏み切る必要があると判断しました。本会の財政や事務局の状況から考えると不備のままの発足ですが、左記の通り、民具収集実施要項を定めましたので、皆さんの御理解と御協力を切望する次第です。

昭和五十年七月二十二日

鶴澤学園同窓会

会員各位 記  
会長 和田 文雄

元払いをお願いする。

#### 三、民具の収集方法

##### ① 収集は間接収集とする。

② 収集民具の種類の指定は行わないが、生産に用いられたものや、衣食住に用いたもの等で地域的特色のあるものが考えられる。

③ 民具そのものの寄贈が困難な場合、写真でもよい。

##### ④ 民具の収集の記録

民具の収集寄贈にあたっては、次の記録を必ず添付する。

イ、民具の名称（土地名・別名）

ロ、採集地（採集当時の状況を含む）

ハ、製作・製作地（自製品・販売品、

製作時・材料）

ニ、用途（使用目的・使用方法・使用時期）

ホ、分布（使用地域）

ヘ、寄贈者名（採集者も含む）

四、収集民具の保存・展示

① 収集民具は民芸館が設立されるまでの間、学園既存施設に保管する。

② 民具収藏古帳を作成して、寄贈者名・収集の記録を納め保存する。

③ 収集の記録は会報をもって公表する。

一九七五年地方統一選挙の、県会議員選挙に、眞の農民代表として、立候補した。湯沢隆夫氏（一期）は、現職議員を、おさえ見事當選の榮に輝きました。

日本の公害闘争の巻頭、銅山の町、足尾と妻野町・西方村の二町一村を選挙区とした、上都賀一区は定数一名に対し二名が立候補し一騎打ちの厳しい選挙戦を激げしく展開したが、最後まで苦しい選挙戦でありました。今度こそ、眞の農民代表を県会におくりたいとする地元民の

（事務局 藤原要一記）

## 岡本秀治氏（一八期）

### 栃木県農業士に認定される

栃木県では、自から近代的農業を実践

し、全農家のシンボルとして、農業後継者育成指導を行なう農業経営者を新本県農業士として認定する規則を昭和四十一年度に制定しました。以来三十八名の農業士が認定されています。岡本秀治君は、この三十八名中、最年少者で、

十七年度に認定されました。

農業士として認定する規則を昭和四十一年度に制定しました。以来三十八名の農業士が認定されています。岡本秀

治君は、この三十八名中、最年少者で、

十七年度に認定されました。以来三十八名の農業士が認定されています。岡本秀

治君は、この三十八名中、最年少者で、

十七年度に認定されました。以来三十八名の農業士が認定されています。岡本秀

治君は、この三十八名中、最年少者で、

十七年度に認定されました。以来三十八名の農業士が認定されています。岡本秀

強力な支持と、湯沢氏の人柄と地元民のために働く県会議員にならねばとの情熱が、一つのエネルギーとなつて、初陣戦を勝利でかざることができました。これも全国の同窓生ならびに、農業改良普及事業関係者の皆様から寄せられました。激励とご支援の趣ものと感謝いたします。

力強いご支援、誠に有難うございました。会報紙上をおかりして、お詫申しあげると共にご報告いたします。

特に経営の合理化を図るため創意工夫した点は、(1)技術では乳量増加のための牛群改良であり系統的、能力的、体型的に最もすぐれたプリンスハンターク、ヤンコーバの自家育成。(2)飼料自給率の向上(3)農機具の共同購入・共同利用を積極的に進めている。(4)生活改善では、ヘルバー利用組合に参加し、月一回の定休日を

設けて、家族共々楽しみ、さらに土の会婦人部活動の強化につとめている。又農村の組織活動のリーダーとして活躍している。その功績の主なるものについてあげれば、国際酪農青年会議実績発表準優勝、県草地改良共進会一位で農林大臣賞受賞等、まことにあつぱれである。

## 鯉渕学園の近況

久しく鯉渕学園の様子を知らせておりませんので近況をお知らせします。

### 一、諸施設

既に会報で御報告の通り、経営改善計画が発表され、農林省を中心とした助成により次表の通り諸施設の充実がはかられてきました。

諸施設新築一覧表

名 称	完成年次	面 積
男 子 寮	44、12、15	七三五、四八坪
// //	49、3、4	七三五、二九坪
女 子 寮	50、3、12	三六四、一二坪
生物実験室	47、2、23	三八二、四二坪
園芸実習室	48、2、23	八三二、四二坪
畜産美習室	48、2、23	一五三、四五坪
調理実習室	49、3、4	一五三、四五坪
鉄骨ハウス	47、12、30	一七六、四〇坪
出荷調整室	50、3、14	二四三〇、〇〇坪
	一一一、七五坪	二五三〇、〇〇坪

既に会報で御報告の通り、経営改善計画が発表され、農林省を中心とした助成により次表の通り諸施設の充実がはかられてきました。

名 称	完成年次	面 積
乳牛雄牛	47、3、4	二三二、〇〇坪
肥育舍	スチール サイロ	49、11、18 シングブレックス VFB 20 / 41

昭和五十年度も園芸農場の農機具格納庫・水道除鐵装置・変電所の建設や設置が決定しており、更に五十一年は学生食堂及び浴場他数点の建設をすすめるべく補助申請がなされています。

学園発足当時あつた建物で今もなお使っている木造建築の建物と、それと同型の並列してある旧教室・来賓宿舎・内部改造成的講堂・昭和二十五年頃建築された基礎実驗室、それに学園長公舎および職員住宅とのみとなっています。

次々と新築されてはきたものの、それら施設が平面的で点在しているために、何となく前と変わらないような気がいたし

ます。

### 二、職 員

現在、学園で働く職員は四十名で、教

育職二十一名、事務職七名、技術職十二名となっています。各課別の職員数は、

総務課九名（三名が販売部一名が園芸農

場と兼務）、教務課十名（うち三名科主任・一名嘱託教授）、学生生活課七名、

園芸農場五名、酪農場七名の配分になつ

ています。年齢別の構成は、二十才から二十九才までが三十%、三十才から三十九才までが七・五%、四十才から四十九才までが二十五%、五十才から五十九才までが三十%、六十才以上が十七・五%

と高年齢者が多くなっています。

勤続二十年以上の職員は十七名おり、

全職員の四十一・五%が永年勤続者となつております。

### 三、在学生

五月三十一日現在の在学生数は次表の通りで、奈良・岡山・徳島・香川・愛媛の五県を除く全都道府県から入学しています。出身者の多い県は茨城の五十二名、

全般に不良であった。

学年	学生数
1年	132
2年	93
3年	91
計	316

木十九名、福島十八となつておらず、性別

乳牛部門では総頭数を七五頭前後にして、老牛・繁殖不良牛などを積極的に淘汰して経営内容の改善に努めた。牛乳生産の面では飼料高を緩和するために、比較的安価な単味飼料の購入に努め、自家配合として用いるなど、飼料節約による減算を防いだ結果、二六万三千余kgの

農場の現況を理解していただくために、この程、昭和四十九年度鯉渕学園の事業

成績が発表されたのでその中から、両農場の概況の部分を引用してみますと、

### 園芸農場

昭和四八年年度施設整備で二、五〇〇

平方米のビニールハウスが完成し、四十

九年春から五、〇〇〇平方米の作付が摘

うことになる。このため露地そ菜の集約

度の高い果菜類を取りやめ、根菜や植木類を増反した。また二ヶ所に分かれてい

た水田を交換分合により若竹寮周辺にまとめた。

施設の整備では一八〇平方メートルの出荷調

整室が完成し、マキ式重量選果機を設置

した。

今年は気象に恵まれず多大の天災を被

つた。先ず降雹によつて壊滅的な被害を受け、ビニールハウス二、五〇〇平方米の屋根全面に一平方メートル当り一〇一五〇ヶの穴があき、ハウスとしての機能の大半を失つた。他、露地作物にも大小の被害を受けた。また、春・秋とともに低温湿潤な天候であつたため、里芋を除いて、生育・結実の不良や病害多発等で作柄は全般に不良であった。

農場開設以来の新記録である。生産された子牛のうち、雌子牛は後継牛として保留し、雄子牛は全て肉牛部門に素牛として転用した。

肉牛部門においては開設初年度でもあり、飼育頭数に比べて販売頭数が少なく、飼料高による圧迫を一層きびしいものとした。肥育成績においては一応の成果があがり、明年度以降の充実に期待している。

一方、飼料生産の面では、五月下旬の  
降雨による牧草やトウモロコシなどの被  
害に引続いて、多雨・長雨と低湿地が多い  
という圃場条件が重なり、播種・肥培  
管理などの遅延によつて近年まれな不作  
となつた。しかし待望していたスチール  
サイロの新設やこれに伴つ附属機械類の

支部だより

岩手・東京・神奈川・島根・宮崎

高村光太郎先生の晩年の地、花巻市の奥座敷、台温泉で岩手県支部の同窓会が七月二七一～二八日に開催された。

学園からは砂田先生と小野口職員は、多忙の中を急ぎ出席していただき、二十余名の同窓生と共に、盛大な同窓会を開催出来ました。

## ——全国のみなさんへ——

支部総会も、こゝ数年間開いていません

行かないのが実情です。

当支部の会員の多方が一都三県（埼玉  
十葉・神奈川）に勤務又は居住しております

東京支部

東京支部

田一（二期）が再選され終了した。続いての懇親会では、二十代から四十年まで世代・職業を越えて学園今昔物語

岩手においての際は、ぜひ同窓会支部にて一報をいたただければ幸いです。

学園発足以来三十年、かつては農場実習が全教育時間数の二分の一、除々に減少しして、学園農場が一農場になつた頃から、一年生週二回、二・三年が週一回の実習になつております。園芸農場では入学者数が園芸コースに集中するため、実習の実施方法に苦慮され、実習時間に家庭電気大工具を利用して木工実習が組

整備が農林省の援助により実現できたので、明年度以降の自給飼料の合理的な利用により、一層の発展が期待される。以上のように四十九年度は天候が不順のため成績があがらず、特に園芸農場にとっては最悪の年でした。

今年度は、現在までのところ天候に恵まれ、生産施設の充実と相まって好成績が期待されます。

## 五、常磐高速道路および住宅工業団地

発表された計画によりますと、学園酪

きが注目されます。

経営的には生産施設の充実化とともに、事業収入増への期待が益々高くなり、学園農場の目標、教育と経営の統一的実践の抽象論は別として、具体的な実習の在り方や実施方法を通して、学園のめざす実業教育の意義を明確にすることをせまられていると思われます。

学園としては建設反対の立場をとりつゝも絶対反対というわけにもいかず、建設によって生ずる被害を重視し、やもすの条件として、県や公團に対し、營農対策の明示を求めております。現在、測量や杭打ちが進んでおりますが、明示されるまでは立入禁止で、学園はこれまでに二度立ち入りました。

んが、あらゆる機会をとらえて親睦は団つています。例えば会員の転勤とか、同窓生が地方から出張で上京した際とか、集まれる範囲で、それぞれの型で情報交換等を行っているところです。つい先頃も、和田同窓会長（二期）が、東北農政局企業流通課長に転勤される際も、「十数名の会員が集り、ご榮転を祝しない」やかに「バイやつた」ところです。

新しい会員や、在住の会員も、東京の同窓会はどうなっているのかと心配されている方も多いことと思いますが、役員としましても責任の一たんを感じ、早い機会に総会を開き、会員の活躍の状況をみんなで語り合いたいと思っています。

## 二、会員の職場での活躍

### (1) 農林省本省の場合

会員は現在十二名います。農林経済局の統計調査部に三期の佐藤三郎さんが管

理課の総括課長補佐として、統計行政や組合対策等で活躍されています。五期の磯田保さんも、北陸農政局に出向されていましたが、現在経済統計課の課長補佐として、また十六期の藤井隆之さんも、

作物統計課の面積係長としてそれぞれ活躍されています。かつては、統計調査部に鰐淵の同窓生が七、八名いてぎやかなものでしたが、現在は三名となっています。次は農業保険課でテラン検査官として、二期の小田島功さんがおられました。また同期の北村康祐さんは、機造

り、最近ではゴルフも大部うまいとのこ

とです。四期の満水正昭さんは農林大臣官房調査課の総括課長補佐として、その役職はともかく、農業経済学者として全国的に有名です。また同期の大竹秀夫さんも秘書課の課長補佐として全農林対策に取り組んでおられます。五期では企業振興課の専門官平田藤夫さんが、農業技術会議の管理官補佐として共に九州帰りで頑張っています。本省には六、八期の同窓生はいなくて、九期の白土忠男さんが農林経済局の金融課の調査係長として、農村金融の融資業務の調査のとりまとめをされています。同期の波方頼政さんが農畜園芸局植物防疫課の係長として輸出入の植物全般にわたり、目を光させています。最後に私は、林野庁福利厚生課で農業とは多少疎遠い共済組合の仕事を担当しています。以上が農林省の本省に居る同窓生です。

### (2) 関東農政局の場合

ここもかつては五六名の同窓がいたわけですが、北村さん・白上さんが本省に転勤され、現在四期の藤井文信さんが農産普及課の課長補佐として、また、五期の今田忠雄さんが統計情報部統計情報課の課長補佐の二名となっております。

### (3) 農業団体関係

全国農業協同組合中央会に農政第一部長として、二期の小口芳昭さんがおられます。氏は総理府所管の総理大臣の諮問機関である農政審議会の需給部会の専門委員もされ、広く活躍されています。またその部下の課長として四期の市川俊次

郎さんもおられ、イキの合ったところで中央会の幹部として活躍されています。

東京支部連絡先  
千代田区霞が関一一一一一

農林省内（電話五〇二一八二二）  
農村経済局 藤井隆之（内線五八）  
林野庁福利厚生課 福丸博房  
(内線四二九〇)

奥村 勇次（3期）

横浜市港北区綱島東四丁目五一一  
都内中央市場で、果実情報センター  
社長  
鬼武 弘芳（3期）  
三黄倉庫K.K.社長代理

横浜市保土ヶ谷区狩場町一六四一  
二八グリーンビルズ横浜A七〇二号

①会員約五十名いますが最近支部総会はやつていません。しかし会員の様子は個人の交友がありいろいろの面から会員の活動の様子を記することはできませんが、三期の井関さんは、トナミ運輸KKの重役として、四期の大沼さんは、文化服装学院の理事長として、日本のファッショング界で、また農民教育協会の理事としても活躍されています。農民に親しまれている家の光に四期の新田さん、五期の宮本さんもおられます。同窓生の多い協和種苗KKでは九期の中西・渡沢・斎藤・千田さん達が部課長のポストで、大手種苗会社と競合しながら活躍されています。また社長として、多くの社員をかかえ近時の厳しい社会情勢の中で活躍されている方や、それぞれの分野で活躍されている会員も多数おられるわけですが、筆者の情報の不足や、紙面の関係もあるため知る範囲で東京支部会員の活躍の様子を記しました。また情報を得て、記載出来なかつた会員の様子を機会があつたら知らせたいと思っています。なお記載した中で、敬称等に相違する点がありますのでお許し下さい。  
(福丸)

## 神奈川支部の状況

の状況  
○白本 孝司（2期）  
相模原市並木二一七二一一会社重役  
○横浜市港北区綱島東四丁目五一一  
都内中央市場で、果実情報センター  
社長  
鬼武 弘芳（3期）  
三黄倉庫K.K.社長代理

岩岡 三郎（3期）

のことです。

川崎市南加瀬一八〇

トランジスター工場経営

森田日出男（3期）

横浜市保土ヶ谷区峰岡町二二一三七

トトホー精機会社 課長

岡川 五月（3期）

藤沢市善行二二三一

梶包会社 事業所長

五明 達夫（3期）

横浜市鶴見区矢向町五二二一八

美杉木材K.K. 社長

川島 佳一（3期）

横浜市鶴見区矢向町五二二一九

清和木材工業K.K. 社長

五明・川島、両兄は協力して事業を

しており、成功されています。

薬丸 文明（8期）

藤沢市藤沢六一八六の九

工場を経営、また土地の名士として

活躍中。

小島 金吾（23期）

愛甲郡愛川町半原

農業改良普及員

和田 隆（23期）

海老名市杉久保二〇〇六

神奈川県立農大校 公舍一号

奥野 信一（20期）

平塚市四の宮二五九七

カンボヂアに進出、活躍中。

小松製作所 技術研究部実験部に勤務していたが約五年前海外離飛した

十期の福田幸三氏、安米高校庄瀬分校

川崎市南加瀬一八〇

トランジスター工場経営

森田日出男（3期）

横浜市保土ヶ谷区峰岡町二二一三七

トトホー精機会社 課長

岡川 五月（3期）

藤沢市善行二二三一

梶包会社 事業所長

五明 達夫（3期）

横浜市鶴見区矢向町五二二一八

美杉木材K.K. 社長

川島 佳一（3期）

横浜市鶴見区矢向町五二二一九

清和木材工業K.K. 社長

五明・川島、両兄は協力して事業を

しており、成功されています。

薬丸 文明（8期）

藤沢市藤沢六一八六の九

工場を経営、また土地の名士として

活躍中。

小島 金吾（23期）

愛甲郡愛川町半原

農業改良普及員

和田 隆（23期）

海老名市杉久保二〇〇六

神奈川県立農大校 公舍一号

奥野 信一（20期）

平塚市四の宮二五九七

カンボヂアに進出、活躍中。

小松製作所 技術研究部実験部に勤務していたが約五年前海外離飛した

十期の福田幸三氏、安米高校庄瀬分校

に勤務、温厚誠実な人柄は信望が厚く、すす虫の飼育にかけては県下に右に出る

所において煙草生産の合理化に取り組み意氣々旺盛です。

同期小松原照夫氏、県農協中央会の電算室勤務、単協の電算化に日夜努力中、

彼は持前の努力により新らしい分野を開発している。彼の情熱と行動力は他人の

追従を許さないところであります。

十一期中村泰昭氏、島根県共済連浜田支所の中堅として活躍、浜田地区同窓会のリーダーとして後輩のよき兄貴として

卒業生の神體を發揮しています。

十二期三徳毅氏、安来市大塚郵便局に勤務、農業とは畠違いであるが大いに活躍、卓越した手腕は高く評価され末は、

彼の勤務ぶりは他の範とされ大きく期待されています。

十七期畠田（加藤）美保子、二十一期石原（岩日）克美両名は生活改良普及員と

勤務、農業とは畠違いであるが大いに活躍は大いに期待されているところです。

十九期板垣洋司氏、掛合農協の中堅、

當農課に勤務、鯉淵農協論を行動で示し、

その理論と行動力は大きく期待されてお

り、組合においては職員の信望厚く労働

組合のリーダーとして職員の地位の向上と組合運営の充実に努力中。

二十期仙石晃氏、広瀬町立病院に勤務、

厚生行政・病院管理に敏腕を振い、看護婦さんからの親望は絶大とか？

同期の川上芦求氏、中國四國農政局中

海干拓事務に勤務、中海干拓事業の完成

を期して銳意努力中、その才能と人格に

ついては万人が認めているところです。

同期の菅野繁樹氏、普及員若手のナン

バー、各普及所長が引っぱりだこ。鯉

淵理論、最も山間地に希望、過疎地帯の

農業経営は如何にあるべきかを追求中、を  
彼の今後の活躍は大いに期待されている  
ところです。

同期安藤（永瀬）知子さん、四月一日

付で生活改良普及員を退職、夫君と仲睦  
じく新生活、油絵の筆は益々さえみせ  
るでしょう。

学園の卒業生はそれぞれの分野で活躍  
し、鯉淵魂がいかんなく發揮され「あの  
人は鯉淵学園を卒業しているそうだ、他  
の大学卒とは何か違うところがある、一  
本しんが通っている」と言われたときの  
快感は同じ釜の飯をたべた卒業生が味わ  
う特権であるかも知れません。

かく言う小生四月一日の県の定期移動  
で掛合農業改良普及所長を拝命、日下普  
及法・蚕業法・森林法等の猛勉強中各位  
の活躍を期待しているところです。

## 我が支部の面々

### 桧垣士郎（十四期）

### 宮崎支部

#### ○自 営

諸塙村で十九期生の黒木弘和君が椎茸  
栽培にとりくんでいる。彼は鯉淵から宮  
崎まで自転車で帰つたという頃張り屋、  
椎茸に次ぐ、第二の特産品に育てるべく  
「水ワサビ」の栽培にもとりくむとか。  
西都原古墳で有名な西都市で、九期生の  
三井一夫氏、十五期生の本部勝利氏がそ

れぞれ、養蚕・施設園芸にとりくんでいる。

氏は「百姓」から「農業士」になる  
んだ」とか。

#### ○民間会社

宮崎日々新聞社の報道部長が、四期生  
の中村正實氏。氏は同窓会の支部長でも  
ある。新聞の「この人と語る」の対談で  
ユニークな存在となつてている。

#### ○農業団体

農業団体には多士宗々といふところ。  
県北の延岡市農協の金融課長が十二（実）  
期生の田島昌二氏、都市化地帯の農協で  
信用事業中心。農協運動の中で苦悩も大  
きいがやりがいもある。全国一の規模を

誇る都城農協の教育庁報課長が十五期生  
の満留藤男氏、この農協は今年二月、合

併によって発足した農協で職員数九〇〇  
名である。難問の山積している中で、ど

うのりこえていくか? 飼料の高騰で大  
きく悩んだのが日向農協にいる二一期生  
の長田峰盛君、畜産技術員である。

五期生の白坂正治氏、阪衛（旧姓牧産）  
克巳氏。白坂氏は県農業会議の農政課長、  
阪衛氏は県農協中央会の農政官農部調査  
役。ともに宮崎県農業のリーダーと自他と

もに認める存在である。農業の見直しを  
しようつといふとき西氏は何を考えるか?

県経済連に十（実）期生の日高謙進氏が  
いる。彼は温水参議院議員の秘書から会  
計課長補佐へ転任。県共済連に十一（送）  
期生の熊本祐氏、十三期生の興桔善彦氏  
がいる。熊本氏は普及部長で、組合員の

奥桔氏は企画管理課長補佐。

○県 府

八期生の阪衛睦子女士、長い生活改良  
普及員、専門技術員から今は、県民の生  
活を守らんと消費生活センターで大活躍。

いい。アネーションである。あとは引き  
受けたと生活改良普及専技で活躍してい  
るのが十期生の（敬称略）畠野宮子（田  
性鈴木）十五期の浅岡和喜枝（〃甲斐）

十五期の湯浅紀久子、二三期の甲斐タマ  
子、二四期の落丸厚子（〃山崎）壱岐安  
子（〃長友）の面々。

十五期の落丸厚子（〃山崎）壱岐安  
子（〃長友）の面々。

変つたところで、六期生の水元照男氏、

氏は、今、県病院の事務局にいる。

稻作転換はこうすべきものと県下に模  
範を示したのが十五期の吉田けんじ氏、

現在、串間市役所にいる。

最後に、小生、宮崎市農協に約十二年、  
故あって退職し、今、県農協中央会指導

部の主事である。農協とは、単協である  
とつくづく考えるこの頃。又、農協とは

「組合員の可処分所得の収奪機関か?」  
と真剣に悩む。

後日、黒みかけ石に

昭和二十九年三月一日

九期生一同

## 学園人事移動

部とも静岡に頼じていただければと思ひます。

## 武藤副学園長逝去さる

七月十七日より入院加療中であった、

武藤副学園長は、急に容態が悪化し、七月三十日午前九時二分、肝臓がんのため水戸市・水戸病院において逝去された。

告別式は、東茨城郡美野里町羽刈の自宅において、農林省をはじめ、茨城県・農民教育協会等、多數の農業関係者の参列を得てしめやかにとりおこなわれた。

同窓会関係では、本部並びに茨城・東京・橋本各支部の代表者をはじめ多数が参列され先生の冥福を祈った。

先生は副学園長就任以来一年余、精力的に学園の教育と経営問題に取り組み、着実にその成果を挙げつづけた。ときに豊富なアイデアは尽ることを知らず、会議の都度、自信をもって語り、学園職員に利潤を与え、また自觉を求めていた。

丁度、夏期農場実習最終日に他界の報に後したが、先生が元気だったら、

常に心配になるが、しかし、先生の教訓は必ず生きて、学園を支える力になれるに違ひない。

### 採用

小谷 治治 四八、一一、一

酪農場勤務（二十七期）

山本 幸信 五〇、四、一

酪農場勤務（二十七期）

小沼 和重 五〇、四、一

鶴芸農場勤務（二十九期）

横井 芳江 五〇、四、一

鶴芸農場勤務

吉賀三喜子 五〇、六、一

学生生活課勤務

### 退職

石橋 幸雄 四九、七、二二  
大野 順子 五〇、五、一

事務局の体制について

前西村事務局長より引継いで早や四年にならうとしております。事務局員は若い卒業生四名を加えると全員で十三名、学園全職員の三十二・五%を占めています。それが結果するまでにいたっております。

四十六年九月、発行以来今日まで四年間、発行なしで会員各便に迷惑をかけています。十一月の大会には参加者に新名簿を手渡すことが出来るよう準備を進めております。

出来得るなら電話番号も記載したいと考えますので事務局に領達下さい。

